



II - Straßenbau/Grünflächen/Bürgervereine

Generalsanierung von Gemeindestraßen (KAG-Maßnahmen)

Gremium	Status	Datum	Beschlussqualität
Bauausschuss	Ö	28.08.2008	Entscheidung

Beschlussentwurf:

Die Abordnung des Bausschusses hat im Zuge der Wegebereisung vom 21.05.2008 die zur Sanierung anstehenden Straßen bereist und begutachtet.

Die Abordnung hat einvernehmlich eine Sanierung der Straße „Wilhelmshöhe“ als vordringlich angesehen, so dass ein Ausbau für 2010 beschlossen werden soll. Der ursprünglich für 2010 beschlossene Teilabschnitt der Königsberger Straße soll vorerst zurückgestellt werden. Ansonsten bleibt die bereits bis 2012 beschlossene Reihenfolge unverändert. Eine erneute Prüfung und Fortführung erfolgt dann im Zuge der Wegebereisung 2009.

Somit ergibt sich folgende, zu beschließende Prioritätenliste:

- | | |
|------|---|
| 2009 | Sudetenlandstraße |
| 2010 | Teilstück Herbstmühle (von Kreuzung „Sonnenweg“ bis Sackgasse) |
| 2010 | Teilstück Wilhelmshöhe (von Kreuzung „An der Ziegelei“ bis zum neuen Erschließungsgebiet) |
| 2011 | Hindenburgstraße |
| 2012 | Teilstück Kaiserstraße (von Kreuzung „Hammerwerk“ bis Sackgasse) |

Finanzielle Auswirkungen:

Anhand einer Kostenschätzung belaufen sich die Kosten für eine Sanierung der Wilhelmshöhe auf insgesamt ca. 195.000,- € Die erforderlichen finanziellen Mittel wurden bereits für den kommenden Haushaltsplan angemeldet. Demgegenüber entfallen die bereits im Haushaltsplan berücksichtigten Mittel für den ursprünglich geplanten Ausbau der Königsberger Straße in Höhe von insgesamt 180.000,- €

Demografische Auswirkungen:

- keine -

Begründung:

Auf Grund des sehr schlechten Zustandes der Straße ist eine kurzfristige Sanierung der Wilhelmshöhe dringend geboten. Unter Berücksichtigung einer Bürgerbeteiligung mit 2 Jahren Vorlaufzeit ist eine Sanierung frühestens in 2010 möglich. Zur Aufrechterhaltung der Verkehrssicherheit bis zur anstehenden Sanierung mussten inzwischen Reparaturarbeiten durchgeführt werden. Ebenso ist in der Wilhelmshöhe eine Sanierung des Mischwasserkanals als vordringlich anzusehen. In der Königsbergerstraße steht hingegen ein mittelfristiger Sanierungsbedarf an.

Um den Haushalt in 2010 nicht zusätzlich zu belasten, erfolgt die Sanierung der Wilhelmshöhe anstelle der Königsbergerstraße. Der Zustand der Königsbergerstraße wird dann im Zuge der Wegebereisung 2009 erneut begutachtet und bewertet. Bis zu einer dort anstehenden Sanierung ist ggf. die Verkehrssicherheit durch Reparaturarbeiten aufrecht zu halten.